
Valbrembo, 8 Dicembre 2022 

Alla cortese attenzione

Sig. Sindaco

Ufficio tecnico

Oggetto: N. 2 - interrogazione sul rifacimento del muro di sostegno in Via 
Cornelle  (Delibera n. 66)

Premesso che la soluzione con micropali a mio avviso è corretta, le mie osservazioni 

sono queste:

1 – visivamente non appaiono segnali di cedimenti sul tratto stradale e quindi è 

necessaria l'indagine geologica che accerti lo stato dei luoghi;

2 - il computo preliminare è redatto sulla scorta del listino della Camera di 

Commercio: occorre utilizzare in via principale il prezzario regionale delle opere 

pubbliche, aggiornato a luglio 2022 proprio per superare le difficoltà incontrate dalle 

imprese sull'aumento dei prezzi, il quale indica che, solo in assenza di prezzi 

corrispondenti è possibile utilizzare il listino della camera di commercio o in ultima 

analisi, predisporre nuovi prezzi;

3 - a fronte di una dimensione della sede stradale attuale indicata di 5,25 m, non c'è 

indicazione della larghezza della carreggiata che sarà disponibile dopo l'esecuzione 

dell'opera: visto il transito di mezzi pesanti delle attività presenti occorre garantire la 

medesima carreggiata ora disponibile per la regolare esecuzione delle manovre dei 

mezzi;

4 - visto l'ambito in cui ricade l'opera sarebbe opportuno il rivestimento del paramento

del muro in c.a. e valutare l'opportunità di installare una barriera di protezione 

stradale in acciaio con rivestimento in legno (sostituendo anche l'esistente che viene 

rimossa).



Chiedo

- di eseguire l’indagine geologica e se è già stata fatta di poterla visionare;

- di rifare la stima con il prezzario regionale (obbligatorio) e non con il bollettino della 

camera di commercio;

- di prevedere il rivestimento del muro in pietra;

- di prevedere guard rail rivestito in legno;

- di indicare esattamente la larghezza effettiva della carreggiata percorribile dai mezzi 

che attualmente è di 5,25 m. Perché se fosse inferiore all’attuale, visto il transito di 

mezzi pesanti delle attività presenti e visti i costi del rifacimento che ammontano 

attualmente a circa 300.000,00 €, sarebbe il caso di soffermarsi a fare una riflessione 

in merito.

Si richiede risposta scritta.

Cordiali saluti

Consigliere Comunale

Pietro Caccia


